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Abbiamo avviato questo progetto a maggio dell’anno scorso a Lenola. Ricordo ancora con piacere 
quando, al Centro Ingrao di Lenola, abbiamo avviato questo programma. Oggi a più di un anno da 
quel momento possiamo dire di aver portato a casa già diversi risultati:  
 
Sul piano della Comunicazione e della Educazione abbiamo 

-  rifatto i siti comunali, per aumentare la trasparenza amministrativa  
- lavorato con le scuole per il pieno coinvolgimento dei bambini delle elementari e delle 

medie per costruire una cultura dell’identità e della cittadinanza 
- costruito i laboratori di marketing territoriale e coinvolto i giovani e le imprese. 

Ora ci apprestiamo a lavorare sul piano della videosorveglianza e delle politiche di più ampio 
respiro con tutti voi. 
 
Sul piano del controllo, conoscendo la riduzione che le Forze dell’Ordine hanno subito per via dei 
tagli dovuti alla crisi finanziaria, sicuramente dovremo lavorare su una integrazione delle azioni 
delle diverse Forze e una migliore ripartizione delle numerose attività di controllo che dobbiamo 
assicurare. Abbiamo pensato inoltre di affiancare a questa azione diretta un’azione di controllo 
tecnologico attraverso l’installazione di sistemi di videosorveglianza nei punti critici del nostro 
territorio comune.  
 
Le scelte vanno però condivise con i cittadini perché il controllo è importante, ma non deve 
intaccare la privacy  dei cittadini. 
Vogliamo pertanto condividere con Voi e poi con tutti i cittadini  dei nostri tre comuni  le soluzioni 
che adotteremo anche perché crediamo che poi il miglior controllo è quello che effettua ogni 
cittadino se a cuore la sicurezza della comunità di cui fa parte. 
 
Sul piano della partecipazione abbiamo sperimentato la positività dei processi di bilancio 
partecipativo e possiamo dire con orgoglio che il fatto di effettuare lo stesso programma e 
addivenire allo stesso risultato in tre comuni contemporaneamente è una “buona pratica” 
nazionale.  
È stata talmente apprezzata che la Regione ci ha ora finanziato un programma per la costruzione 
di un software per realizzare il bilancio partecipativo via internet. Il nome del progetto è BP-On 
Line. 
Partiremo con la progettazione partecipata a breve. 
 
Sul piano dell’identità storica abbiamo sviluppato in questi mesi, assieme ai giovani di Retemark 1 
il tema della “memoria”  e abbiamo aiutato i comuni limitrofi, anche di SERAF, che hanno vissuto, 
come noi, la tragedia dell’ultima Guerra, a sviluppare con i loro giovani, lo stesso percorso.  
Abbiamo quindi presentato un progetto di finanziamento alla Regione Lazio e abbiamo ottenuto un 
finanziamento per realizzare un software per raccontare su web la nostra storia e le tragedie della 
Guerra come monito per la Pace nel mondo. Il progetto si chiama PROMEMO. 
 
Siamo lieti di questo risultato e abbiamo già avviato con altri dieci comuni di SERAL e di SERAF la 
progettazione del relativo software, Questa estate abbiamo anche incontrato una rappresentanza 
di amministratori polacchi che ci aiuteranno a realizzare questo programma così da poterlo 
utilizzare per gli scambi culturali e anche, conseguentemente, economici.  
 
Ci rendiamo conto quindi che di iniziative già ce ne sono molte e altre certamente ne possiamo 
mettere a fuoco e realizzare con il concorso di tutti voi. Dobbiamo solo assicurarci che il quadro 



complessivo degli interventi che ciascuno porta avanti sia a tutti chiaro e che ogni nuova iniziativa 
si affianchi coerentemente accanto alle altre.  
 
È per questo motivo che plaudo a questa azione di concertazione istituzionale che ci deve portare 
a condividere un documento strategico di valenza pluriennale e che riesca a contenere le politiche 
da perseguire, i progetti da realizzare, le strutture da utilizzare, i finanziamenti da ricercare.  
 
Ringrazio i giovani di Retemark 1 che si vanno adoperando assieme a noi per questo obiettivo e li 
invito a raccogliere intorno a loro altri giovani per conquistarli alla causa comune. 
 
Saluto e faccio i migliori auguri ai giovani di Labomark di SERAF, che hanno raccolto la nostra 
esperienza e che oggi sono qua per testimoniare la loro gratitudine ai colleghi che li hanno 
preceduti e trasferito l’esperienza maturata. 
 
Ringrazio Impresa Insieme, che come segreteria dell’Associazione SERAL ci ha aiutato e ci 
sostiene in questo percorso difficile, ma anche pieno di soddisfazioni. 
 
Con questo auguro a tutti un proficuo lavoro e mi riprometto di partecipare assieme a voi a tutta la 
struttura del Comune di SS. Cosma e Damiano che rappresento a questo programma. 
  
 
 
 
 


